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Обучение

ЦЕНЕН ВКЛАД КАЖДОГО КУРС НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ОНИ ИДУТ ПЕРВЫМИ ОДНА КОМПАНИЯ И ПРО-
ФЕССИЯ НА ВСЮ ЖИЗНЬ

8 октября, в Уфе в преддверии Дня Республики, 
состоялась церемония чествования работников 
различных отраслей, добившихся высоких ре-
зультатов в своей деятельности.

14 октября в АО «Башнефтегеофизика» состоя-
лась VI Лин-конференция. В этом году меропри-
ятие прошло в онлайн-формате.

Истории сотрудников «Башнефтегеофизики», 
проработавших на одном месте не один десяток 
лет, вызывают одновременно искреннее восхи-
щение и удивление.

Валка леса – одна из самых травмоопасных ра-
бот, поэтому квалификации и уровню профессио-
нализма вальщиков в АО «Башнефтегеофизика» 
уделяют особое внимание.

Цель проекта «Карта выявления опасно-сти» – вовлечение в процесс повышения уровня безопасности всех работников предприятия, а также развитие культуры безопасности на производстве.Каждый год «Башнефтегеофизика» и профсоюзный комитет организуют для подрастающего поколения оздорови-тельный отдых в загородных лагерях ре-спублики и на Черноморском побережье.

Руководство «Башнефтегеофизики» пре-
красно понимает, что сотрудники – это основа 
развития компании, от их профессионального 
уровня зависит качество выполняемых работ, а 
соответственно и конкурентоспособность пред-
приятия, поэтому подготовке высококвалифи-
цированных специалистов в компании уделяют 
первостепенное внимание. 

Важная функция по обучению, повышению 
квалификации и переподготовки работников 
возложена на дочернее предприятие – корпо-
ративный учебно-научный центр (УНЦ) «Гео-
физика», преподаватели которого разрабаты-
вают авторские учебные программы, учитывая 
рекомендации дирекций и департаментов 
«Башнефтегеофизики». Такая совместная ра-
бота весьма результативна: слушатели курсов 

проходят целевую подготовку, прокачивают 
имеющиеся практические навыки, после чего 
максимально погружаются в профессиональ-
ную деятельность. 

Отметим, что сотрудники УНЦ – в постоян-
ном поиске новых решений и методов работы. 
Они откликаются на перспективные инициати-
вы, которые поступают в их адрес и стараются 
реализовать их.

Одним из таких совместных проектов яв-
ляется создание собственной учебной сей-
сморазведочной партии (УСП) в Миякинском 
районе, она начала действовать в начале 
учебного года. Идея Дирекции разведочной 
геофизики запустить УСП, которая по внеш-
нему обустройству, используемой там техники, 
будет идентична действующим СП «Башне-

фтегеофизики», сегодня уже успешно реали-
зована.

Обучение на курсах подготовки, переподго-
товки и повышения квалификации сотрудники 
компании проходят в условиях, максимально 
приближенных к полевым. Все технические 
программы обучения состоят из теоретической 
части и практических занятий.

Своими профессиональными компетенция-
ми с курсантами делятся опытные и высокопро-
фессиональные преподаватели и инструкторы с 
большим опытом работы в сейсморазведочных 
партиях. Они обучают слушателей практиче-
ским навыкам работы с современным оборудо-
ванием по всем специальностям, которые на 
сегодняшний день существуют в сейсморазве-
дочных партиях. 

Мнения:

На время техник-геофизик первой кате-
гории СП № 2 «Таймыргеофизика» Ильнур 
Ахметзянов переквалифицировался в мастера 
производственного обучения по техническому 
обслуживанию и ремонту снегохода «Буран» в 
полевых условиях УСП.

— Создание такой 
учебной партии – было 
не просто нужно, а 
необходимо, осо-
бенно для молодых 
водителей, – счита-
ет он. – Тем более 
среди курсантов 
немало новичков. Мы 
рассчитываем на то, 
чтобы после обучения, в 
случае поломки или другой внештатной ситуа-
ции, они элементарно умели самостоятельно в 
короткий срок произвести ремонт или решить 
проблему, не прибегая при этом к привлечению 
коллег и не задерживая рабочий процесс.  

УСПЕХ ЛИЧНЫЙ     И КОЛЛЕКТИВНЫЙ

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА

СТР. 3 СТР. 5СТР. 4 СТР. 6

Популярную и ставшую крылатой фразу «Кадры решают всё» можно было бы считать банальной, 
если бы она не отражала истину. Инновационные разработки, современные машины, передовое оборудование 
и компьютерные технологии не являются основой успеха любого дела. Люди – вот главное. 
Если они профессионально подготовлены, обучены, грамотны, инициативны, то и результаты труда будут высокими.
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Сначала идет теоретический цикл с виде-
опросмотрами, анализируем их, обмениваемся 
мнениями, как бы поступили в той или иной си-
туации, затем начинается практика. Арсенал УСП 
располагает тремя снегоходами «Буран», которые 
мы полностью разбираем, а затем вновь собира-
ем. Таким образом, теорию подкрепляем прак-
тикой. И в голове остается, и руки запоминают.

Евгений Морозов, мастер производствен-
ного обучения ЧУДПО УНЦ «Геофизика».

За плечами преподавателя Евгения Мо-
розова большой практический опыт. В «Баш-
нефтегеофизике» он работает более 15 лет. 
Долгие годы Евгений Федорович трудился в 
грузовой колонне водителем и познал все тон-
кости нелёгкого и ответственного шофёрского 
ремесла. Признается, что машину, на которой 
ездил, знал, как свои пять пальцев. 

— Хочу, чтобы и ребята, 
которые пришли мне на 
смену, были не просто 
водителями, но и раз-
бирались, как устроена 
техника, которой они 
управляют, – говорит 
Евгений Морозов. – Мы 
обучаем не просто вожде-
нию, как в автошколе. Здесь 

курсанты получают более глубокие навы-
ки. Например, как вести себя в сложных 
дорожных условиях Севера, как мож-
но самостоятельно починить транс-
портное средство. Время не стоит 
на месте. Всё меняется, развивает-
ся. Техника постепенно совершен-
ствуется, поэтому и навыки нужно 
периодически обновлять. Кроме того, 
на полигоне ребята отрабатывают мак-
симально сложные упражнения для того, 
чтобы потом им было уже проще работать. Ведь 
везде условия разные, где-то более равнинная 
местность, где-то болота, то есть возможно под-
топление трассы, и водители должны быть го-
товы к таким ситуациям.  

Теоретический экскурс включает в себя по-
гружение в следующие темы: правила дорож-
ного движения для самоходных транспортных 
средств; основа безопасной эксплуатации (что 

нужно делать, чтобы сохранить свою жизнь, 
жизнь окружающих и природу); основа и 
ремонт технического обслуживания: во-
ждение в сложных дорожных условиях. 

— После такого обучения курсанты 
выходят полноценными специалистами, 

которых не нужно в СП переучивать, что-то 
показывать и объяснять, – уверен Евгений 

Морозов. 

Андрей Акуленко, начальник учебной 
партии.

По мнению начальника партии Андрея Аку-
ленко, идея создания такого проекта назревала 
давно.

— Я считаю решение открыть 
учебную партию своевременным и 

правильным. И то, что это уда-
лось реализовать в данный 
момент, здорово, – говорит 
Андрей Анатольевич. – С каж-
дым годом работы, которые 
мы выполняем, становятся 

сложнее и технологичнее. Обо-
рудования много и оно от самых 

разных производителей. Чтобы ра-
боты выполнялись качественно, необ-

ходимо постоянное повышение квалификации. 
Считаю, что, когда все сконцентрировано в 

одном месте, это удобно и дает некий синер-
гетический эффект. Большой плюс и в том, что 
обучение мы проводим собственными силами. 

Андрей Анатольевич знает, о чем говорит. 
Придя в «Башнефтегеофизику» более 20 лет 
назад он много лет трудился в суровых услови-
ях севера.  

— Я учился в Октябрьском нефтяном кол-
ледже. В 1995 году пришел сюда на практику, 
а уже в 1996 году устроился техником-геофизи-
ком в СП № 12. Затем была армейская служба, 
после которой вновь вернулся на предприятие, 
– вспоминает Андрей Акуленко. 

Он прошел достойно все ступени трудового 
пути. Получил высшее образование в Россий-
ском государственном геологоразведочном 
университете имени С. Орджоникидзе. Много 
лет работал начальником различных партий. 

По словам первого заместителя дирек-
тора ЧУДПО УНЦ «Геофизика» Константина 
Морозова, основной целью данного проекта 
является реализация потребностей произ-
водственного подразделения в квалифици-
рованном персонале, что поможет в будущем 
сократить временные потери, а также потери 
на материальные ресурсы всего предприятия 
«Башнефтегеофизика».  

— Прежде чем приступить к реа-
лизации проекта, мы опросили ру-
ководителей экспедиций, началь-
ников партий и отрядов, чтобы 
собрать актуальную информацию 
о потребностях в специалистах, 
– делится Константин Михайло-
вич. – Поэтому специальности, 
по которым сейчас учат курсантов, 
действительно востребованы.  

Занимаемая УСП площадь – 1,7 гектара. 
Здесь расположены жилые, а также бытовые и 
служебные помещения. Это вагончики, где кур-
санты (именно так их принято называть) живут 
во время обучения. Для освоения теоретических 
знаний открыты 4 учебные аудитории, есть сва-
рочный цех, ремонтные мастерские. Также на 
ограждённой территории имеются офис, столо-
вая, прачечная, баня, медпункт, красный уголок. 

Рядом на четырех гектарах обустроен учеб-
ный полигон, где практическую подготовку 
проходят водители и машинисты, есть трасса 
для тренировок по безопасному вождению 
крупногабаритных и вездеходных транспорт-
ных средств. Общепризнанно, что вождение 
автотранспорта – наиболее опасный вид про-
изводственной деятельности. На автополигоне 
УСП сотрудники компании имеют возможность 
существенно повысить навыки вождения авто-
транспорта в сложных дорожных условиях.

Одновременно на базе учебной СП могут 
обучаться до 90 человек.

По завершении обучения курсанты прохо-
дят тестирование. После успешного прохожде-
ния курса они обладают всеми необходимыми 
знаниями и практическими навыками для вы-
полнения производственных задач, соответ-
ствующих их квалификации. 

База учебной СП будет постоянно расши-
ряться и пополняться новыми направлениями. 
Первый опыт показал, что этот центр весьма 

востребован, поэтому вполне вероятно, 
что в ближайшем будущем, совмест-

ный проект УНЦ и Дирекции разве-
дочной геофизики преобразуется 
в уникальную для всей республи-
ки площадку для обмена знания-
ми, опытом и подготовки специ-
алистов самого высокого уровня 

не только в пределах региона, но 
и страны.

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА

Награждения

АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» – ПОБЕДИТЕЛЬ ЕЖЕГОДНОГО ТЭК-РЕЙТИНГА. 
ЗАКАЗЧИКИ НАЗВАЛИ КОМПАНИЮ ЛУЧШЕЙ В СТРАНЕ В НОМИНАЦИИ «СЕЙСМОРАЗВЕДКА»

Итоги были озвучены 21 октября в рамках конференции «Нефтегазовый сервис в России», 
которая собрала в Москве нефтесервисных подрядчиков и их Заказчиков.

Лидирующие позиции в «ТЭК-рейтинге» 
– признание профессионализма коллектива 
«Башнефтегеофизики» и в частности Дирекции 
разведочной геофизики (ДРГ). Отметим, что 
предприятие не в первый раз возглавляет этот 
рейтинг, что наглядно подтверждает высочай-
ший уровень компетенций компании в сейсмо-
разведке. И сегодня каждый из сотрудников 
ДРГ на своём рабочем месте вносит лепту в вы-
полнение масштабных перспективных проек-
тов, тем самым обеспечивая надежное партнёр-
ство с предприятиями нефтегазовой отрасли.

Комментируя итоги рейтинга, первый за-
меститель генерального директора, директор 
Дирекции разведочной геофизики Ильнур 
Сираев отметил: «Репутация «Башнефтегеофи-
зики» как надежного партнера – это прежде 
всего результат ежедневной работы всего кол-
лектива, самоотдачи работников сейсморазве-
дочных партий, которые выполняют постав-
ленные перед ними производственные задачи 
в непростых условиях тундры и тайги». 

— Кроме того, мы стремимся отвечать всем 
требованиям Заказчика, для которого важ-
ны высокое качество материала, выполнение 
работ в установленные сроки, культура безо-

пасного производства, – подчеркнул Ильнур 
Айратович. – Отмечу также высокую репутацию 
нашего предприятия почти с 90-летней истори-
ей и широкую географию присутствия. Несмо-
тря на все трудности, связанные с пандемией, 
мы не стоим на месте, идем вперед, постоянно 
совершенствуя свою деятельность, и верим, что 
накопленный нами опыт и компетенции, кото-
рыми мы обладаем, помогут нам справиться со 
всеми сложностями. И впереди нас ждет много 
совместных с нашими Заказчиками успешных 
проектов.

Опрос проводился по 16-ти основным груп-
пам с целью выявить лучших, наиболее востре-
бованных в нефтегазовой сфере поставщиков 
услуг.

Оценивали работу сервисных отечествен-
ных и зарубежных компаний, ведущих деятель-
ность на территории России, более 60 основных 
потребителей сервисных услуг. Итоговая оцен-
ка выставлялась на основе официальных отве-
тов компаний-заказчиков.

ВРЕМЯ БЫТЬ ПЕРВЫМИ

Отличительная особенность рейтинга – прямой 
опрос потребителей. Он проводится для выявле-
ния лучших в следующих группах: сейсморазведка; 
геофизические исследования и работы в скважи-
нах; эксплуатационное и разведочное бурение; 
телеметрия, горизонтально-направленное бу-
рение; зарезка боковых стволов; долотный сер-
вис; текущий и капитальный ремонт скважин, 
ремонтно-изоляционные работы и ловильный 
сервис; сопровождение буровых растворов; це-
ментирование скважин; колтюбинг; гидравли-
ческий разрыв пласта; обслуживание установки 
электроприводного центробежного насоса; 
супервайзинг; сервис геолого-технологических 
исследований; услуги по заканчиванию скважин; 
экологические решения.

СПРАВКА
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Награждения

ЦЕНЕН ВКЛАД КАЖДОГО

Он отметил, что каждый из награждаемых 
– гордость республики и заслуживает самых 
тёплых слов. Во многом благодаря их труду 
Башкортостан успешно развивается, уверенно 
смотрит вперёд, занимает высокие строчки в 
рейтингах.

В числе удостоившихся высоких наград – 
сотрудники АО «Башнефтегеофизика».

Почетное звание «Заслуженный работник 
нефтяной и газовой промышленности Респу-
блики Башкортостан» присвоено геологу 1 ка-
тегории Центра сопровождения бурения ДГТИ 

ДПГ Александру Мель-
никову.

За плечами Алек-
сандра Алексеевича 32 
года преданной работы 
в компании. В составе 
партии ГТИ он участво-
вал в поиске и разведке 
многих месторожде-
ний нефти. Александр 
Мельников доскональ-
но освоил методы ра-
боты ГТИ, заслужил 
уважение коллег-со-
трудников партий и бу-
ровых бригад.

— Я горд и счастлив 
заниматься любимым 
делом, быть преданным 

такому направлению, как геолого-технологиче-
ские исследования, – признаётся он. – Спасибо 
за доверие, за высокую оценку моего труда. Го-
тов и дальше работать на благо «Башнефтеге-
офизики»!

Высокая награда – это заслуга всего кол-
лектива. Так считает ведущий геолог ДГИРС 
ДПГ Павел Богомолов. Ему присвоено Почет-
ное звание «Заслуженный геолог Республики 
Башкортостан».

— Я пришёл в компанию в 2005 году. Бла-
годарен родному коллективу за все. Считаю, 
только вместе можно добиться поставленных 
целей. В «Башнефтегеофизике» я состоялся как 
специалист, здесь есть возможность для разви-
тия и роста.

Почетной грамотой Республики Башкорто-
стан награждён первый заместитель генераль-
ного директора – финансовый директор Руслан 
Кальметьев.

Вручение государственных наград сотруд-
никам АО «Башнефтегеофизика» – это знак 
признания государством и конкретных заслуг 
профессионалов своего дела, и вклада всего 

коллектива предприятия в успешную реализа-
цию производственных программ и развитие 
инновационных технологий.

В завершение церемонии Радий Хабиров 
поздравил награжденных с наступающим Днем 
Республики и попросил всех беречь себя и здо-
ровье своих близких в период пандемии.

— Вместе мы делаем много хороших дел. 
Всё это в том числе благодаря вам, людям тру-
да, которые несмотря ни на что, просто делают 
свою работу, достигают необычайных успехов, 
прославляют родной Башкортостан, – отметил 
Глава республики.

Но до начала работ коллективы сейсморазведочных 
партий проделывают колоссальную работу. Для того, 
чтобы справиться со всеми взятыми обязательствами, 
13-14 октября в конференц-зале НПЦ «Геостра» была 
организована риск-сессия с участием специалистов АО 
«Башнефтегеофизика» и ООО «Газпромнефть-ГЕО». 

Очевидно, что только грамотная организация и 
управление позволят выполнить весь объем работ каче-
ственно и в срок. Поэтому для обсуждения был выбран 
такой формат. Рефреном звучал вопрос по управлению 
рисками при реализации масштабных проектов.

В частности, речь шла о подготовке к нынешнему 
полевому сезону сейсморазведочной партии № 8 Ураль-
ской сейсмической экспедиции ДРГ, которая будет вы-
полнять работы на полуострове Ямал. В проекте будут 
задействованы около 170 работников «Башнефтегеофи-
зики». Последний этап мобилизации партии уже завер-
шен. Обустройство полевого городка и другие работы на 
временной площадке будут продолжены только после 
того, как грунт промерзнет, чтобы не нанести ущерб эко-
системе тундры. 

Эта тема, в том числе, обсуждалась в ходе конструк-
тивного диалога обеих сторон. Эксперты отметили, что 
выполнение серьёзных задач в разделе разведки и до-

бычи влечет за собой достаточно серьезный комплекс 
рисков, вызванных множеством факторов. Поэтому и 
для «Башнефтегеофизики», и для «Газпромнефть-ГЕО» 
вопрос минимизирования рисков – в числе приоритет-
ных.

Помимо экологической темы, особое внимание было 
уделено соблюдению безопасного труда, а также вопро-
сам, связанным с утилизацией твердых бытовых отходов 
при реализации проекта, строительства и функциониро-
вания автозимника.

В пятницу, 8 октября, в Уфе в преддверии Дня Республики, состоялась церемония чествования работников 
различных отраслей, добившихся высоких результатов в своей деятельности. Государственные награды России 
и Башкортостана вручил Глава региона Радий Хабиров.

ПРЕДОТВРАТИТЬ РИСКИ
Осень для Дирекции разведочной геофизики – самая ответственная пора. Именно 
в это время года начинается подготовка к новому полевому сезону в Сибири. Летом 
на отдаленные лицензионные участки не доберется ни один вездеход - только зимой, 
когда промерзают бесчисленные озера, реки и болота. Зимний полевой сезон длится 
с ноября по апрель, это самое продуктивное время в тундре.

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА

В письме заместителя генерального директора по геологии ООО 
«РН-Шельф-Арктика» Дмитрия Голованова подчеркивается высокий про-
фессионализм, ответственность и организованность сотрудников АО «Баш-
нефтегеофизика». А также хороший инженерно-технический уровень и не-
обходимый опыт в процессе выполнения работ.

В частности, в письме говорится: «в рамках выполнения работ специа-
листы АО «Башнефтегеофизика» принимали активное участие в разработке 
программы проведения исследований и испытания, выдавали рекоменда-
ции по повышению эффективности проводимых работ. В ходе работ персонал 
показал постоянную готовность к оказанию услуг, в том числе и аварийных.

Со стороны офиса также оказывалась необходимая экспертная под-
держка полевому персоналу и персоналу Заказчика». 

Дмитрий Голованов в своем письме особо отметил следующих ответ-
ственных сотрудников – главного инженера ДГИРС Вадима Валеева, на-
чальника геофизической экспедиции Роберта Хамидуллина и заместителя 
начальника УСЭ по ВСП Тимура Ганиева, показавших выдающиеся резуль-
таты при реализации проекта.

ООО «РН-Шельф-Арктика» полностью удовлетворено результатами ра-
боты АО «Башнефтегеофизика» на своем лицензионном участке на острове 
Песяков, в 230 километров к северо-востоку от города Нарьян-Мар.

ООО «РН-Шельф-Арктика» направило в адрес руковод-
ства Дирекции промысловой геофизики и Департамента 
ГИРС положительный отзыв о работе Компании в рамках 
реализации двухлетнего договора на оказание услуг по ис-
следованию скважины на кабеле, ГДК-ОПК, ВСП в рамках 
строительства и освоения поисково-оценочной скважины 
Мадачагская-2 Медынско-Варандейского лицензионного 
участка. 
Все работы выполнялись с соблюдением норм и правил 
промышленной безопасности, охраны труда и охраны 
окружающей среды ПАО «НК «Роснефть».

Благодарность
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Конференция

Обучение

14 ОКТЯБРЯ В АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» СОСТОЯЛАСЬ VI ЛИН-КОНФЕРЕНЦИЯ. В ЭТОМ ГОДУ МЕРОПРИЯТИЕ ПРОШЛО В ОНЛАЙН-ФОРМАТЕ

В сентябре-октябре порядка 20 работников 
Департамента геофизических исследований 
и работ в скважинах Дирекции промысловой 
геофизики прошли курс обучения по эксплуа-
тации нового устьевого оборудования «ЛИФТ-
1» на Тюменском опытно-экспериментальном 
заводе геофизического приборостроения, где и 
было создано это устройство. Оно применяется 
для обеспечения спуска и подъема скважин-
ных приборов на кабеле при работе с высоким 
устьевым давлением.

— Обучение, включающее в себя теоретиче-
скую и практическую часть, проводили техниче-
ские специалисты – представители производи-
теля оборудования. В ходе живой беседы наши 

сотрудники проявили высокую заинтересован-
ность, задавали профессиональные вопросы и 
получали квалифицированные ответы. Кроме те-
оретической базы, получили информацию прак-
тического и технического характера, которая уже 
пригодилась при использовании оборудования, 
– поделился своим мнением ведущий геофизик 
производственного отдела АО «Башнефтегеофи-
зика» Марат Баймурзин. – Все три приобретенные 
установки успешно внедрены и работают в Яма-
ло-Ненецком автономном округе, в Ванкорской и 
Иркутской геофизических экспедициях. 

Также Марат Зиевич обратил внимание на то, 
что устьевое оборудование «ЛИФТ-1» не уступает 
своим зарубежным аналогам. 

— Более того, среди преимуществ отмечу 
доступность самого изделия, комплектующих, 
сроки изготовления, но самое важное, обору-
дование производится по нашим техническим 
параметрам, – пояснил Марат Баймурзин. – Еще 
один плюс заключается в технической поддерж-
ке предприятия-изготовителя, которое при необ-
ходимости сопровождает оборудование в тече-
нии всего цикла эксплуатации.

Марат Зиевич отметил, что в современных ус-
ловиях появления новых технологий профессио-
нальные навыки работников быстро устаревают, 
поэтому способность АО «Башнефтегеофизика» 
постоянно повышать их квалификацию является 
одним из важнейших факторов ее долгосрочного 
успеха.

— Мы движемся вперед, учимся и разви-
ваемся, чтобы быть конкурентоспособными на 
рынке геофизических услуг, – подчеркнул Марат 
Баймурзин.

КУРС НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Открывая Лин-конференцию главный специалист по орга-
низационному развитию АО «Башнефтегеофизика» Надежда 
Адмаева, познакомила участников с регламентом мероприятия 
и отметила, что пандемийный, 2020 год, внес свои коррективы 
в развитие производственной системы, но это не помешало вы-
полнить все проекты качественно и в срок. Также Надежда Вик-
торовна подчеркнула важность обучения инструментам береж-
ливого производства всех сотрудников компании.

— В этом году мы обновили программу учебного центра 
«Геофизика» по курсу «Введение в бережливое производство» 
и всех новых сотрудников рекомендуем отправлять на обучение. 
Будем повышать вовлеченность в РПС, – сказала она. 

Первым из руководителей бизнес-единиц с итогами проде-
ланной работы в этом направлении выступил заместитель гене-
рального директора – директор Дирекции промысловой геофизи-
ки Антон Попов. Он рассказал, что в 2020 году было представлено 
76 проектов и внедрено 101 полезное предложение. 

— Меняется внешняя среда, внутренняя потребность, по-
ставленные задачи. Исходя из этого мы некоторые проекты пе-
ресмотрели, – сказал Антон Александрович. – Реализованные 
проекты полностью отвечают нашим целям. К примеру, по Ди-
рекции мы успешно реализовали проект «Стандартизация про-
цесса учета СИЗ и ТМЦ», который позволил стандартизировать 
и обеспечить своевременную выдачу СИЗ сотрудникам. Система 
прозрачная, удобная и сокращает время на получение СИЗ. Еще 
один проект «Разработка и внедрение базы данных по суточным 
сводкам в 1С УПП». Цель – автоматизация контроля по отправке, 
правильности заполнения суточных сводок ДННГБ. 

Антон Александрович в своем выступлении также обратил 
внимание на значимую роль РПС, как элемента общения с персо-
налом, обозначения болевых точек и работы над ними.  

Первый заместитель директора Дирекции разведочной ге-
офизики Андрей Жужель начал свое выступление с основных 
задач, решаемых при помощи РПС в подразделении. Во-пер-
вых, это безопасность производства сейсморазведочных работ, 
во-вторых, обучение персонала, а также увеличение производи-
тельности оборудования и персонала, повышение качества вы-
полняемых работ и уменьшение брака, стандартизация произ-

водственных процессов и исследование возможности 
применения инновационных технологий, программных 
продуктов и оборудования. Всего по Дирекции разве-
дочной геофизики за 2020 год было реализовано 29 
проектов РПС и подано 87 полезных предложений. Из 
15 целей достигнуто 14. На некоторых проектах Андрей 
Сергеевич остановился более подробно. Например, рас-
сказал о реализации полезного предложения «Автомати-
ческий подсчет оборудования при погрузочно-разгрузоч-
ных работах». Система работает по принципу прерывания 
инфракрасного луча. При пересечении луча приемник 
анализирует факт прохода и выдает значение на элек-
тронное табло. При этом снижается количество ошибок 
при подсчете и исключаются разногласия между пред-
ставителями сейсморазведочных партий, ЦТП.  Еще 
одно полезное предложение «Внедрение и исполь-
зование в топогеодезических работах программы 
«Radio Mobile» активно  используется для нахожде-
ния покрытия «мертвых зон» радиосигнала на пло-
щади работ, а также для актуального определения 
установки базовых станций и репитеров с помощью 
программы на ПК «Radio Mobile». Сотрудники сейсмо-
разведочных партий, пользуясь инструментами бережливого 
производства, предлагают модернизацию и улучшение сейсмо-
вибраторов «Батыр». 

Дирекция разведочной геофизики активно применяет ин-
струменты бережливого производства. Стандартизируются про-
изводственные процессы, разрабатывается и модернизируется 
производимое и используемое оборудование, исследуются но-
вые технологии и программное обеспечение, производится об-
учение сотрудников производственным процессам. 

Директор ООО «ЦНИПР» Тимур Агадуллин также рассказал 
о результатах реализации проектов РПС у себя на предприятии. 
Всего в прошлом году было закончено 67 проектов и подано 22 
полезных предложения. Экономический эффект от внедрения 
полезных предложений в 2020 году составил 1036,61 тысяч ру-
блей, что превышает плановый показатель на 286,61 тысяч ру-
блей. Также Тимур Акрамович рассказал о том, что в прошлом 
году процесс обучения был переведен в дистанционный формат. 
И благодаря взаимодействию с УНЦ «Геофизика» дистанционно 
обучились около 300 сотрудников ООО ЦНИПР по 15 различным 
программам. 

— Главной стратегической задачей общества ЦНИПР на 
2021 год является повышение качества услуг и производи-
тельности труда за счет роста компетентности сотрудников и 
развития производственной системы предприятия соблюдая 
санитарно-эпидемиологические требования и рекомендации 
Роспотребнадзора, требования охраны труда и экологической 
безопасности, – сказал Тимур Агадуллин. 

Главный инженер ООО НПЦ «Геостра» Дамир Иркабаев на-
чал свое выступление с того, что прошлый год стал для «Гео-
стры» преобразующим, так как изменились принципы работы, 
что отразилось на результатах работы по РПС. По итогам 2020 
года 29 проектов были закончены в срок и достигли своей цели. 
Далее Дамир Ринатович более подробно остановился на  проек-

тах «Изучение возможности применения нейронных сетей 
при обработке и интерпретации данных ГИС на рынке 
геофизического сервиса» и  «Оценка текущего состоя-
ния производительности труда интерпретаторов управ-
ления ГИРС НПЦ «Геостра». Также он отметил, что 35 
полезных предложений, которые были внедрены  в 
прошлом году, касаются вопросов удобства работы в 

удаленном режиме. 
— Целью развития производственной системы яв-

ляется повышение эффективности работы предприятия, 
которое отражается в достижении определенных показа-

телей объема, производительности, качества. Производ-
ственные показатели обеспечиваются соответствующим 

качеством производственных процессов, – так начал свое 
выступление главный инженер АО НПФ «Геофизика» Дми-
трий Валерьевич Ступин. – Мы вошли в Национальный про-
ект «Производительность труда и поддержка занятости». В 
этом направлении достигли хороших результатов.  За про-
шедший год было достигнуто 12 целей из 14, реализовано 

20 проектов РПС и подано 2 полезных предложения. 
Дмитрий Валерьевич в своем докладе также остано-

вился на реализованных проектах, которые, по его мне-
нию, положительно сказались на  повышении произ-
водительности труда.

Свое выступление директор ООО «Сервис-Мастер» 
Ильдар Ибрагимов начал с цифр. 

— В 2020 году мы для себя определили 15 целевых 
показателей и по 13 добились результата. Доля проектов 

РПС с заданными результатами и законченными в срок состави-
ла 94%. Работниками предприятия было внедрено 19 полезных 
предложений, – отметил Ильдар Фанисович. 

Более подробно директор «Сервис-Мастера» остановился 
на таких проектах как «Стандартизация платежного процес-
са», «Организация контроля обучения в 1С УПП», «Разработка 
чек-листа для проведения технического аудита по безопасности 
перевозок подрядных организаций» и на ряде полезных пред-
ложений. 

Обмен опытом продолжился и во второй части Лин-конфе-
ренции, в конкурсе проектов. В этом году было представлено 17 
проектов. Все они доказали свою эффективность, экономическую 
целесообразность и актуальность. 

По и тогам конкурса проектов третье место за проект «Разра-
ботка опытного образца тестера-индикатора для проверки ба-
лансировки групп геофонов» было присуждено Андрею Ханкову 
(ЦТП ДРГ). Проект «Организация контроля выдачи СИЗ в 1С УПП 
с привязкой к личным карточкам сотрудников ДПГ» Вильдана 
Галиева (АУП) был отмечен членами жюри и его автор занял 
второе место. Лучшим проектом конкурса был признан проект 
Нарта Болокова (ООО «ЦНИПР») «Организация процесса по ши-
номантажу с применением шиномонтажного оборудования». 

Лучшим Лин-подразделением по итогам прошлого года был 
признан Департамент наклонно-направленного и горизонталь-
ного бурения Дирекции промысловой геофизики. 

Все призеры Конкурса получили Дипломы и ценные подар-
ки. А всем участникам подарили книгу известного американско-
го бизнес-консультанта Стивена Кови о развитии личности «7 
навыков высокоэффективных людей». 

Р.S. В следующих номерах газеты «Геофизик» мы более под-
робно расскажем о проектах, представленных на Конкурсе про-
ектов, и побеседуем с их авторами.

Перед участниками встречи с докладами о реализации программы РПС выступили руководители 
подразделений и директора дочерних обществ. Все они отметили эффективность применения 
инструментов бережливого производства и рассказали о реализации полезных предложений.

АО «Башнефтегеофизика» в полной мере реализует мероприятия 
по программам профессиональной подготовки, обучения и повышения 
квалификации своих сотрудников, так как успех предприятия напрямую 
зависит от эффективности их работы.

ОБУЧЕНИЕ СОТРУДНИКОВ – ЗАЛОГ УСПЕХА КОМПАНИИ
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— После топогеодезических работ приходят вальщики 
и именно они подготавливают профиль для вибраторов, бу-
ровзрывного отряда и сейсмиков, – говорит ведущий геоде-
зист производственного отдела Дирекции разведочной 
геофизики Азамат Хатмуллин. – Работа тяжелая, опас-
ная, связанная с рисками, поэтому все ребята, прежде 
чем приступить к валке леса, проходят обучение по 
специальной программе в нашем корпоративном учеб-
но-научном центре «Геофизика». Упор мы делаем на 
практические занятия, на строгое соблюдение   техники 
безопасности. Вместе с инструктором ребята выезжают 
на профиль, где осваивают необходимые знания. А это 
правила безопасности и требования охраны труда, знако-
мятся с устройством бензомоторных пил, с их техническим об-
служиванием, ну и конечно же, с непосредственным производ-
ством. 

Азамат Азатович об этой профессии знает не понаслышке. 
Сам отработал несколько лет вальщиком в СП-55 Шаимской 
сейсмической экспедиции. Поэтому с особой благодарностью 
рассказывает о вальщиках, за плечами которых десятилетия 
преданной работы в компании. 

— Я сам работал вальщиком, знаю с какими фи-
зическими нагрузками сталкиваются представите-
ли этой профессии. Порой приходится работать 
по пояс в снегу, проходить за день несколько 
километров. И хочется сказать, что уровень под-
готовки наших вальщиков отличный! Об этом го-
ворят и конкурсы профессионального мастерства 
среди вальщиков, которые проводятся как у нас 
в «Башнефтегеофизике», так и республиканские, 
– говорит Азамат Хатмуллин. – Вальщики: Флюр 
Дильмухаметов, Рашит Юламанов, Радик Нурисламов 

являются примером профессионализма и преданности делу. 
За их плечами более 20 лет работы. 

Флюр Амирьянович Дильмухаметов в 
«Башнефтегеофизике» с 2004 года. При-

шел в компанию по совету друга. К тому 
времени за его плечами была много-
летняя работа вальщиком в лесхозе 
Гафурийского района, откуда родом 
Флюр Амирьянович. 

— Тогда я впервые поехал на Се-
вер и устроился в СП-54 Шаимской 

сейсмической экспедиции вальщиком, – 
вспоминает Флюр Дильмухаметов. – Работа 

непростая, но я уже привык к ней и, наверное бы, 
не смог променять ее на офисную. У нас там лес, тайга. Красота! 
А еще у нас очень хороший коллектив! А начинающим валь-
щиком посоветовал бы, в первую очередь, строго соблюдать 
технику безопасности. Наша работа связана с рисками, поэтому 

работать надо строго по существующим инструкциям! 
Дома ведь нас ждут родные и близкие. 

Братья Данил и Дмитрий Ти-
муршины работают вальщиками 
не так давно. Оба трудятся в 
СП-18 ЗССЭ. Ребята выросли и 
живут в Бирском районе Баш-
кортостана. После окончания 
средней школы, учились в цен-

тре подготовки трактористов-ма-
шинистов, позже окончили курсы 

вальщиков. 

— Работа хорошая, заработная плата стабильная, – говорит 
Данил. – Ничего в своей жизни менять не хочу. Мы с братом с 
детства привыкли трудиться, выносливые, поэтому работа эта 
для нас понятная. Главное, работать честно, на совесть и соблю-
дать технику безопасности. В зависимости от леса, проходим в 
день примерно от 500 метров до 7 км. Хочу сказать, что у нас в 
бригаде очень ответственные ребята. Со дня на день ожидаем с 
братом звонка с партии, уже соскучились по работе.  

Денис Гумеров из СП-18 ЗССЭ работает вальщиком 10 лет. 
Родился и вырос Денис в Белебеевском районе Башкортостана, 
ему 34 года. После окончания средней школы, отслужив по кон-
тракту, окончил курсы вальщиков и устроился в «Башнефтегео-
физику». 

— Работаем в бригаде согласно технологической карты. В 
бригаде нас 4 человека: 2 рабочих, старший вальщик и вальщик. 
Если вальщик занимается раскряжевкой, то старший вальщик 
непосредственно валкой. Работа наша требует физической под-
готовки, внимания и выносливости. Но я не представляю себя в 
другом месте. Работать на природе, на свежем воздухе мне нра-
вится, – делится Денис. – Здесь мне нравятся и условия прожи-
вания, стабильный заработок. 

45-летний Рафис Муслухов родился и живет в Илишевском 
районе. Он – один из самых опытных вальщиков, призер респу-
бликанского и корпоративного конкурсов профессионального 
мастерства. 

— Хочу сказать, что уровень подготовки наших вальщиков 
высокий. И самое важное в нашей работе – это соблюдать требо-
вания охраны труда. Валка леса – одна из травмоопасных опера-
ций, поэтому необходимо правильно применять приемы валки, 
не нарушать правила безопасности, технологию рубки, и конеч-

но же, быть внимательным, – говорит Рафис Муслухов. – 
Сам пришел в компанию вальщиком в 2007 году. За 

столько лет не поменял работу, потому что здесь 
все стабильно: зарплата, коллектив. Поэтому 

работаю, делюсь своим опытом с молодыми 
коллегами. 

Совсем скоро наступит очередной поле-
вой сезон и представители этой профессии 
вновь отправятся выполнять поставленные 
перед ними задачи. Редакция газеты «Ге-

офизик» желает вальщикам безаварийной 
успешной работы!

Вальщик леса – профессия настоящих мужчин. Только физически сильные, крепкие и выносливые 
ребята могут работать в этой профессии. Валка леса – одна из самых травмоопасных работ, 
поэтому квалификации и уровню профессионализма вальщиков в АО «Башнефтегеофизика» 
уделяют особое внимание.

ПраздникиГЛАВНОЕ – ДОВЕРИЕ ЛЮДЕЙ

За истекшие годы общественная органи-
зация прошла в своем развитии ряд этапов. С 
началом рыночных реформ профсоюзы рабо-
тают по принципу социального партнерства, 
позволяющему в режиме переговоров между 
государством, работодателями и профсоюза-
ми решать многие социально-экономические 
вопросы. В первую очередь, это вопросы за-
работной платы, охраны труда, оздоровле-
ния.

Сегодня Федерация профсоюзов Башкор-
тостана – одна из крупнейших общественных 
организаций региона.

Объединенная первичная профсоюзная ор-
ганизация «Башнефтегеофизики» состоит из 
12 первичных профсоюзных организаций (ППО) 
филиалов и дочерних компаний и шести цехо-
вых профсоюзных организаций Департаментов 
и служб, а это означает, что любой сотрудник 
может прийти по месту своей работы с вопро-
сом или предложением, которые будут опера-
тивно рассмотрены. Ряды профсоюза насчиты-
вают 5100 человек. 

Профсоюзные будни – это ежедневный 
кропотливый труд по оказанию всяческой под-
держки членам профсоюза. 

Председатель профсоюзного комитета 
предприятия Альмир Байзигитов подчеркивает 
главный принцип их работы: быть всегда вместе 
с людьми. 

— Если сотрудники это видят, они ценят 
и, поэтому, доверяют. Доверие трудового кол-
лектива – главная опора любого профсоюзного 
комитета, – отмечает Альмир Мажитович. – Ко-
нечно, 2020 год внес свои коррективы в работу 
всего предприятия, и профсоюз – не исключение, 
но мы сумели подстроиться под новые реалии.

Первоочередная и безусловная задача про-
фсоюза – оказывать социальную поддержку ра-
ботникам. В этой части пристальное внимание 
уделяется организации отдыха и лечения со-
трудников и членов их семей, оказание им ма-
териальной помощи, контролю в области охра-
ны труда, работе с ветеранами и пенсионерами. 
Большое значение придается и обращениям, 
которые к ним поступают. 

Все приоритеты работы профсоюза отра-
жены в коллективном договоре. Этот документ 
можно назвать социальной конституцией, по-
зволяющей сотрудникам «Башнефтегеофизики» 
и членам их семей чувствовать себя стабильно и 
уверенно, а компании – успешно реализовывать 
важнейшие проекты. В настоящее время ведет-

ся работа над проектом коллективного догово-
ра на 2022-2024 годы. В составе рабочей группы 
– представители работодателя и профсоюза. 

Отметим, что профактив компании старает-
ся идти в ногу со временем и осваивать новые 
компетенции. С этой целью профсоюзные ли-
деры обучаются, совершенствуя свои знания в 
правовой, коммуникативной сферах. 

Редакция газеты поздравляет профсоюзных 
работников с их профессиональным праздни-
ком и желает крепкого здоровья, удачи, бла-
гополучия и успешной работы на благо всего 
предприятия и каждого работника!

12 ноября профсоюзные работники Башкортостана отмечают профессиональный праздник. Дата была выбрана 
неслучайно. В этот день в 1948 году в Уфе состоялся созыв I Башкирской областной межсоюзной конференции 
профсоюзов, на которой был избран Башкирский областной совет профсоюзов.

ОНИ ИДУТ ПЕРВЫМИ
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Гордость компании

ОДНА КОМПАНИЯ И ПРОФЕССИЯ НА ВСЮ ЖИЗНЬ

Примером преданности своему предприятию, верности 
делу, высокого профессионализма и компетентности являет-
ся Мухаметхасанова Люция Фауатовна. 36 лет она проработа-
ла в бухгалтерии АО «Башнефтегеофизика». Прошла достой-
ный путь от кассира до заместителя главного бухгалтера.

Профессиональная деятельность молодого специалиста в 
компании началась в 1981 году с сейсморазведочной партии № 5 
(СП), куда Люция Фауатовна устроилась кассиром. В тот год СП 
стояла в селе Мраково Кугарчинского района.

— В 21 год я устроилась кассиром в СП. Старшим товари-
щем, наставником там мне стала бухгалтер Раиса Селезнёва. Она 
помогала по многим вопросам. Впрочем, как и весь коллектив 
бухгалтерии. Мы были дружной и сплоченной командой, – вспо-
минает Люция Фауатовна. – В те годы в вагончиках жили только 
производственники, поэтому я снимала квартиру у сельчан. И 
здесь мне тоже всегда везло. Везде принимали как свою.

Осенью того же года Люцию Фауатовну перевели в гравиме-
трическую партию №20 на должность старшего бухгалтера. Па-
раллельно она училась во Всероссийском заочном финансово-э-
кономическом институте. 

— В 1987 году бухгалтерия стала централизованной и меня 
перевели в аппарат управления на Ленина, 13, – говорит Люция 
Фауатовна. – Мне посчастливилось попасть в единую и сильную 
команду профессионалов, с которыми было всегда интерес-
но, потому что это были грамотные, умные специалисты, на них 
хотелось равняться. Отмечу, что в этой профессии, требующей 
большой самоотдачи, точности и скрупулезности работали люди 
добросовестные и ответственные, готовые всегда поддержать, 
подсказать, помочь. Одной из таких личностей была заместитель 
главного бухгалтера Нина Семеновна Кокшина. В профессио-
нальном плане очень многому я научилась у неё. 

Познав бухгалтерию всех уровней, конкретику цифр, не 
терпящих приблизительности, Люция Фауатовна сделала сле-
дующий вывод: «Бухгалтер должен быть человеком принципи-
альным и точным во всем, что касается ведения 
отчетности и, безусловно, любить дело, которым 
занимается». 

— Всем кажется, что бухгалтерская работа – 
это бесконечные цифры, отчеты, расчеты, – рас-
суждает она. – На самом деле, это очень интерес-
ная работа. Из большого набора цифр ты должен 
сложить целую картину, чтобы увидеть бухгалтер-
ский отчет как единую систему. Без вдохновения 
и образного мышления в бухгалтерии не обой-
тись.

В 1997 году Люция Мухаметхасанова ста-
ла заместителем главного бухгалтера. На этой 
должности она проработала 20 лет.

— Вся моя жизнь прошла в «Башнефтегеофи-
зике» и сейчас с полной уверенностью могу ска-
зать, что я не ошиблась ни в выборе предприятия, 
ни в выборе профессии. Ни разу не пожалела о 
своем решении связать профессиональную дея-
тельность с этой сферой, – подчеркивает Люция 
Фауатовна. – Самое главное – любить свою рабо-
ту, копить опыт, и тогда все получится.

Радоваться жизни
О выходе на пенсию Люция Мухаметхасанова 

говорит абсолютно спокойно.
— На заслуженный отдых я ушла в 2017 году, 

Скучать мне сейчас некогда. Времени хватает на 

все. Я занимаюсь скандинавской ходьбой. Со своими подругами 
по увлечению мы объездили всю Башкирию. Кроме того, я посе-
щаю Народный университет третьего возраста, пою в хоре. Мы 
часто выступаем на всевозможных мероприятиях. 

Особой радостью в жизни считаю свою семью, которая всегда 
поддерживает и с пониманием относится ко всем моим увлече-
ниям.У меня два прекрасных сына, которые также сегодня рабо-
тают в «Башнефтегеофизике», два внука. Я – счастливый человек.  

По наследству
«Если родителям работа в радость, то и дети идут по их сто-

пам», – считают родные братья Вагиз и Самат Мухаметхасановы.
Сегодня Вагиз Рафисович трудится начальником экономи-

ческого отдела Дирекции разведочной геофизики (ДРГ). 
— Выбор профессионального пути у меня был вполне осоз-

нанным. Когда я учился в 11 классе, у нас был предмет «эконо-
мика», мне нравилось решать различные экономические задачи, 
поэтому после окончания школы я решил поступать на соответ-
ствующее направление. Так я стал студентом экономического 
факультета Башкирского государственного университета. В про-
цессе обучения я проходил производственную практику в одном 
из подразделений АО «Башнефтегеофизика». Тогда меня впе-
чатлило чёткое разделение обязанностей и возможность откры-
то взаимодействовать с сотрудниками. И я поставил себе цель 
стать частью этой команды. Получив диплом о высшем образова-
нии, пришел в экономический отдел ДРГ «Башнефтегеофизики». 
Так 10 лет назад начался мой путь в разведочной геофизике. 1 
ноября 2011 года я приехал на зимний полевой сезон в СП № 14. 
Сейсморазведочная партия располагалась в Ханты-Мансийском 
автономном округе, очень далеко от населенных пунктов. На-
чинал с должности инженера по учету и анализу. Работа была 
интересная, обязанностей много. И здесь я четко осознал, что 
от меня требуются не только разносторонние практические зна-
ния, но и интуиция. Обязательно перед принятием определен-
ного решения задавал себе вопросы, на что обратить внимание 
в первую очередь, что наиболее важно в данном вопросе и как 
лучше сделать? Ведь передо мной, помимо учёта, всегда стояла 
задача повысить экономическую эффективность работы партии, – 
признается Вагиз Мухаметхасанов. – После завершения зимнего 
полевого сезона в апреле, уже в мае я отправился на летний по-
левой сезон в СП № 10 в Самарскую область. 

Затем молодому и перспективному специалисту поступи-
ло предложение занять должность экономиста в Ватьеганской 
сейсмической экспедиции в Когалыме, позже он стал ведущим 
экономистом в Уральской сейсмической экспедиции, а затем 
старшим экономистом в БМПО (база материального производ-
ственного обеспечения).

Везде, на каком бы участке не трудился Вагиз Рафисович, 
коллеги отмечали его профессионализм, грамотный подход к 
делу, нацеленность на успех. Все эти качества не остались не-
замеченными вышестоящим руководством и в 2017 году Вагизу 
Мухметхасанову предложили стать главным экономистом За-
падно-Сибирской сейсмической экспедиции(ЗССЭ).

— Годы работы в ЗССЭ были значимыми для меня в профес-
сиональном плане. Я многому здесь научился. Чтобы успешно 
решать поставленные перед нами задачи, требовалось гибкое 
креативное и аналитическое мышление, быстрая реакция, уме-
ние правильно оценивать ситуацию и управлять ей, навыки ком-
муникации. Всего этого можно достичь лишь благодаря трудо-
любию и постоянной работе над собой, что я и делал, – делится 
Вагиз Рафисович. 

В 2020 году руководство дирекции предложило ему вернуть-
ся в Уфу и возглавить экономический отдел ДРГ. 

— Безусловно, это большая ответственность, но я надеюсь, 
что оправдываю оказанное мне доверие. Любой труд может 
приносить высокий результат, при условии, что человек будет 
чётко выполнять поставленные задачи, развиваться, искать и 
предлагать коллегам что-то новое, совершенствоваться. Также, 
я считаю, что необходимо выстраивать общение и коммуника-
ции с коллегами не только по своему функционалу, но и со всеми 
остальными отделами, службами и производственными подраз-
делениями, пытаться максимально впитывать полезную инфор-
мацию, тем самым повышать свой потенциал мышления. Это 
очень интересно, – убежден он.

Надежный тыл Вагиза Мухаметхасанова – его семья. Вместе 
с женой Айгуль он воспитывает двух сыновей – Максима и Дави-
да. Есть ради кого стараться и покорять новые вершины.

Самат Мухаметхасанов в настоящее время работает на-
чальником отряда вертикально-сейсмического проектирования 
в Уральской сейсмической экспедиции Дирекции разведочной 
геофизики.

Однако судьба связала его с «Башнефтегеофизикой» задолго 
до сегодняшних событий.

В 14 лет, будучи школьником, он защищал честь предприя-
тия на футбольном поле. Подросток был нападающим в составе 
футбольной команды, спонсором которой была «Башнефтегео-
физика».

После окончания школы поехал на летний сезон в СП № 14, а 
после был призван в ряды Вооруженных Сил.

— Служил в Подмосковье, в мотострелковых войсках, – уточ-
няет Самат Рафисович. – После возвращения из армии поступил 
в Октябрьский нефтяной колледж, параллельно работал. Сна-
чала в ГТИ, затем перешёл в промысловую партию, где прошёл 
весь путь – от техника до начальника партии. В 2017 году я стал 

ведущим геофизиком Ванкорской экспедиции.
По признанию Самата Мухаметхасанова, ему 

всегда нравилась его работа с выездами, команди-
ровками.

— Никогда не любил сидеть на одном месте, – 
говорит он. – Тем более какой участок не возьми, 
в «Башнефтегеофизике» технологический процесс 
выверен, все очень последовательно и ответствен-
но, начиная с вопросов охраны труда и заканчивая 
производственными.

Особое внимание Самат Рафисович обратил на 
то, что на всех этапах его профессиональной дея-
тельности рядом с ним всегда трудились настоящие 
профессионалы, способные решить любую постав-
ленную перед ними задачу.

— Высокие компетенции сотрудников, их ответ-
ственный подход к исполнению трудовых обязан-
ностей, личностные качества, отношение к жизни, 
желание идти в ногу со временем – отличительные 
черты работников предприятия и компании в целом, 
– говорит Самат Мухаметхасанов. – Поэтому хочет-
ся и самому расти, пробовать себя в чем-то новом. 
Сейчас учусь в Уфимском государственном нефтя-
ном техническом университете, с октября этого года 
являюсь начальником отряда ВСП.

Любимая работа, поддержка жены Рушаны и 
близких – все это придаёт уверенность в том, что я 
все делаю правильно!

Истории сотрудников «Башнефтегеофизики», проработавших на одном месте не один десяток лет, 
вызывают одновременно искреннее восхищение и удивление в реалиях сегодняшнего рынка труда, 
когда молодежь легко меняет одну компанию на другую.
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В РОССИИ ВНОВЬ ЗАФИКСИРОВАН РОСТ ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ КОВИДОМ. ПРАКТИЧЕСКИ ЕЖЕДНЕВНО ФИКСИРУЮТСЯ НОВЫЕ АНТИРЕКОРДЫ 
ПО ЧИСЛУ ЗАБОЛЕВШИХ. ОПАСНАЯ БОЛЕЗНЬ НЕ ЩАДИТ НИКОГО, НЕ РАЗЛИЧАЕТ СТАТУСОВ И ЗВАНИЙ

Здоровье

ТЕМ, КТО ХОЧЕТ БЫТЬ ЗДОРОВЫМ

КРЕПКИЙ ИММУНИТЕТ – ЗДОРОВЬЯ СЕКРЕТ

Слово «иммунитет» в переводе с латинского означает «не-
восприимчивость». Именно он защищает наш организм от всех 
вредных вторжений извне, будь то вирусы или бактерии.

На работу иммунной системы человека влияет множество 
факторов. Наиболее важные из них – образ жизни, рацион пита-
ния, соблюдение правил личной гигиены. К основным научно до-
казанным рекомендациям, которые помогут повысить иммунитет 
и обеспечить надежную защиту организма от инфекционно-вос-
палительных заболеваний относятся следующие:

первое – сон. Здоровому организму взрослого человека тре-
буется около 7-9 часов ежедневного сна, детям – порядка 10-13 
часов. Систематический недосып приводит к снижению эффек-
тивности работы иммунной системы минимум на треть. А здоро-
вый сон обеспечивает адекватную работу всех клеток иммунной 
системы и повышает устойчивость организма к инфекциям;

второе – спорт. Физически активный образ жизни (фитнес, 
плавание, бег) способствует укреплению иммунитета и одновре-
менно снижает уровень стресса. Впрочем, достаточно утренней 
гимнастики и регулярных пеших прогулок не менее часа в день. 
Двигайтесь, ведь движение – это жизнь;

третье – отказ от курения и алкоголя. Доказано, что та-
бачный дым наносит вред всем органам и тканям организма 
человека, увеличивает частоту развития сердечно-сосудистых 
осложнений. Никотин, который поступает при курении, связыва-
ется с гемоглобином, что приводит к нарушению кислородного 
снабжения клеток. Кроме того, в табачном дыме содержится ко-
лоссальное количество канцерогенов и ядовитых смол. Курение 
– самый простой способ «убить» иммунную систему. 

Злоупотребление алкоголем значительно повышает риск 
развития инфекционно-воспалительных заболеваний, особенно 
со стороны дыхательной системы, нарушает адекватное функци-
онирование защитных барьеров (кожа и слизистые оболочки) и 
разрушает клетки иммунной системы;

четвертое – питание. Существует достаточное количество 
полезных продуктов, которые оказывают положительное влия-
ние на защитные механизмы организма.

Фундамент – белок. Именно на нём держится наше физи-
ческое здоровье, без него невозможны ни рост организма, ни 
регенерация повреждённых тканей. Белки необходимы для по-

строения клеток иммунной системы. Оптимальными источниками 
белков являются куриные и индюшиные грудки, рыба (морепро-
дукты), белок яйца, бобовые культуры, орехи. Жиры – авокадо, 
оливки (оливковое масло), красная рыба, сыр, семена льна, чиа, 
тыквы, говядина и др. обеспечивают нас энергией (на треть от об-
щего количества энергозатрат) и позволяют организму сформи-
ровать её «резервный фонд» на случай перенапряжения и стрес-
са. Углеводы – мёд, овощи, фрукты, крупы, макаронные изделия, 
поступая преимущественно из растительной пищи, покрывают 
основную часть энергозатрат.

Иммуномодулирующими и противобактериальными свой-
ствами обладают свежие фрукты и овощи. Это яблоки зеленых 
сортов, цитрусовые, бананы, персики, сливы, виноград, черная 
смородина, кабачки, репа. Улучшает иммунитет и чеснок. 

Также важны витамины. К примеру, витамин С снижает выра-
женность клинических симптомов при течении вирусных инфек-
ций. По его содержанию абсолютным чемпионом является ши-
повник. Витамин А обладает выраженными антиоксидантными 
свойствами. 

Употребляйте продукты с пробиотиками – они содержат 
живые полезные микроорганизмы и повышают иммунитет все-
го организма. При систематическом включении пробиотиков в 
рацион значительно снижается частота развития инфекционных 
заболеваний, а протекают они преимущественно в легкой форме. 
Пробиотиками богаты йогурты, кефир, а также квашеная капуста, 
маринованные огурцы. 

Настоящей ракетой-носителем иммунной системы называют 
куркуму. Добавляйте эту азиатскую специю в свои блюда по 2-3 
грамма в неделю и увидите, как уже через несколько недель ваш 
иммунитет придет в норму.

Богатый источник антиоксидантов – зеленый чай. Он также 
укрепляет иммунитет. Но не забывайте, что на ночь пить чай не-
желательно из-за наличия кофеина.

Малиновое варенье даже после сильной термической обра-
ботки способно резко повысить иммунитет благодаря высокому 
содержанию витаминов, микроэлементов и антиоксидантов.

Имбирь. Благодаря наличию в нём гингерола является мощ-
ным противовоспалительным средством и естественным анти-

оксидантом. Рекомендуется употреблять имбирь как минимум 
дважды в неделю, добавляя имбирный порошок в чай или делая 
отвар из корня.

Мед богат витаминами, микроэлементами и особыми фер-
ментами, представляющими собой большую ценность для имму-
нитета;

пятое – избегайте стрессов. Постоянные психоэмоцио-
нальные перегрузки, депрессивные состояния способствуют по-
вышенной выработке кортизола – гормона, который негативно 
воздействует на иммунокомпетентные клетки. В любой ситуации 
помните, что спокойное отношение к жизни идет на пользу здо-
ровью;

шестое – гигиена. Соблюдение элементарных правил ги-
гиены помогают предупредить развитие инфекционно-воспа-
лительных заболеваний, течение которых не только вредно для 
всего организма, но и отрицательно влияет на иммунную систему. 
Обязательно следует регулярно мыть руки после прихода с ули-
цы, рукопожатий, до и после приготовления пищи. После кон-
тактов с животными и уборки необходимо дополнительно обра-
батывать кожные покровы растворами антисептиков. 

Также рекомендуется проведение неспецифической профи-
лактики заражения вирусными инфекциями.

Сегодня все знают: эффективных лекарств 
от COVID-19 нет. Единственный надежный спо-
соб предотвратить болезнь – вакцинация. В 
настоящее время она является государствен-
ной программой и «Башнефтегеофизика» ак-
тивно содействует ее реализации. В компании 
достигли коллективного иммунитета на уровне 
более 95 процентов. Это высокий показатель, 
существенно превышающий среднереспубли-
канский и российский. Число заболевших на 
предприятии составляет 0,25 промилле, что в 
десятки раз ниже, чем в целом по стране, ле-
тальность в сотни раз ниже. У каждого из при-
вившихся работников «Башнефтегеофизики» 
свои аргументы, своя позиция, но смысл один 
– «здоровье нужно защитить».

Однако до сих пор встречаются те, кто при-
вивки делать не хочет. Тем более, сертификат 
или справку можно купить. Как оказалось, чер-
ный рынок поддельных и фальсифицированных 
документов нынче популярен. Мошенники обе-
щают сделать их в любом виде: с проводкой че-
рез госуслуги и без нее. 

Глава НИЦЭМ имени Гамалеи, академик 
РАН Александр Гинцбург заявил: «Многие тя-
жело больные COVID-19, которые говорят, что 
заразились, несмотря на прививку «Спутником 
V», на самом деле сертификат купили».

Ученый даже назвал долю таких пациентов 
– 80%.

По всей стране заведены десятки уголовных 
дел. Согласно данным СМИ, уголовные дела в 
отношении медиков возбудили в Москве, Ярос-
лавской области, Саратове, Башкортостане, Та-
тарстане, Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области, Красноярске, Крыму, Брянске, Воро-
неже. 

Отметим, что уголовная ответственность пред-
усмотрена не только за изготовление, но также и 
за приобретение и использование поддельного 
сертификата о вакцинации или QR-кода.

Главный специалист по охране здоровья АО 
«Башнефтегеофизика» Равиль Давлетов обес-
куражен сложившейся ситуацией.

— Те, кто приобретают фальшивые доку-
менты, совершают преступление не только про-

тив себя, но и против своих близких и коллег, 
которых могут заразить этой коварной болез-
нью.

Коронавирус поддельным сертификатом 
перехитрить точно нельзя: от инфекции он в 
отличие от реальной вакцинации защитить не 
может, – подчеркивает Равиль Гирусович. – А 
самое страшное в том, что, когда такие паци-
енты попадают в больницу, в системе они зна-
чатся как прошедшие вакцинацию, и поэтому 
лечение у этой группы будет совсем другое. А 
это означает, что оно им не поможет. Хорошо, 
если человек признается, что пошел на такой 
шаг, но, как правило, он молчит.

Равиль Давлетов подчеркивает, прививка 
не гарантирует того, что вы не заболеете, это 
никто и не скрывает. 

— Но она как минимум убережет от реа-
нимации. Это доказали десятки исследований, 
– поясняет Равиль Давлетов. – Да, после вак-
цинации можно заболеть, и некоторые даже 
попадают в больницу, но, если брать в процент-
ном выражении, это может быть два-три чело-
века из ста. Поэтому единственное правильное 
решение – поставить полноценную прививку, а 
через полгода ревакцинироваться, поскольку 
за это время падает титр защитных антител. 

Прививка от коронавируса – это защита. 
Это шанс оставаться здоровым в условиях 
пандемии или без осложнений справиться 

с болезнью, если пришлось 
с ней столкнуться.

Ухудшение эпидемиологической обстановки отмечается и в Башкортостане. В связи с этим региональный оперштаб 
ввел новые ограничительные меры. Согласно изменениям, внесенным в антиковидный указ и вступившим 
в силу 27 октября, посетить торговые центры, салоны красоты, фитнес-клубы, рестораны, библиотеки можно только 
при наличии сертификата о прививке или справки о перенесенном ковиде. Отрицательный ПЦР-тест 
не является основанием для допуска в общественные места.

В связи с неблагоприятной эпидемиологической обстановкой, связанной с распространением 
COVID-19, а также c наступлением сезонного обострения вирусов гриппа и ОРВИ 
как никогда важно поддерживать иммунную систему.
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90 лет башкирской геофизике

Заместитель руководителя службы 
ПБОТиОС по разведочной геофизике Ильдар 
Галимов на фотоконкурс, посвященный 90-ле-
тию АО «Башнефтегеофизика» прислал не-
сколько фотографий, сделанных во время по-
ездок по живописным уголкам Башкирии. На 
красивейших снимках – и легендарная пещера  
Салавата Юлаева, и уникальный природный 
парк Мурадымовское ущелье, и яркий пример 
горной долины Гумеровское ущелье. 

— Мы с семьей любим путешествовать. И, 
наверное, побывали во всех самых красивых 
районах родной республики. Впрочем, выде-
лить что-то конкретное очень сложно, потому 
что природа Башкирии очень красива, разно-
образна и величественна, – говорит Ильдар 
Галимов. – Выезжаем обычно на один-два дня. 
Пока дети были маленькими, немного капри-
зничали, потому что приходилось за день прео-
долевать большие расстояния, сейчас они сами 

просятся в такие маленькие путешествия по ре-
спублике. С каждой поездки мы привозим мас-
су положительных эмоций, ярких впечатлений 
и, конечно же, такой активный отдых помогает 
отвлечься от каких-то насущных проблем и от-
дохнуть душой. 

Коллеги, фотоконкурс, приуроченный к 
90-летию АО «Башнефтегеофизика», продол-

жается. Он проходит по 10 номинациям: «Лица 
компании», «Семейный архив», «Трудовые 
династии», «Мир глазами геофизика», «Мы за 
безопасность», «За кадром», «Единая коман-
да», «Профсоюзная жизнь», «Памятные собы-
тия», «Башнефтегеофизика»: вчера, сегодня, 
завтра». 

Коллеги, ждем и ваших конкурсных фото-
графий с обязательными контактными данными 
на электронную почту: SatylbaevaAS@bngf.ru. 

Участники, занявшие призовые места в ка-
ждой номинации, награждаются денежными 
премиями (ценными призами) и Почетными гра-
мотами от Профсоюзной организации АО «Баш-
нефтегеофизика».

ОТКРЫВАЯ БАШКИРИЮ…

Учредитель:
АО «Башнефтегеофизика», 

450000, Российская Федерация,
Республика Башкортостан,

г. Уфа, ул. Ленина, д. 13,
Ответственный за выпуск:

Сатылбаева А. С. и Сабирова Э. Р.

Отпечатано в типографии:
ООО «Издательство «Белая река»,

450078, Республика Башкортостан,
г. Уфа, ул. Кирова, 109, тел. (347) 279-80-43.

Заказ № 212204. Тираж 999 экземпляров.
Подписано в печать: 16.11.2021 г.

Время подписания в печать по графику и фактическое: 13:00.

Свидетельство о регистрации средства массовой информации
ПИ № ФС 77-39364,

выдано Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий 

и массовых коммуникаций.
Для читателей старше 12 лет.
Распространяется бесплатно.

ГЕОФИЗИКА,  ПРОВЕРЕННАЯ  ВРЕМЕНЕМ

корпоративная газета АО Башнефтегеофизика

Год назад главный специалист по кадровому учету и кадровому сопрово-
ждению ООО «Баланс консалтинг» Татьяна Антипина освоила новое для себя 
занятие – плетение корзинок из джута. Увидела как-то их в магазине и заго-
релась идеей научиться этому тоже. Так в жизни Татьяны Юрьевны появилось 
новое красивое увлечение. 

— Плетение – это древнее искусство, раньше без корзин не обходилась 
ни одна семья, – рассказывает Татьяна Антипина. – Ну а теперь подобные 
вещи несут эстетическую функцию, которая сочетается с несомненной поль-
зой в быту. Джут я покупаю в хозяйствен-
ных магазинах. Это очень крепкий, изно-
состойкий материал. На одну корзинку 
уходит около пяти часов. Процесс трудо-
емкий, но интересный. И такие корзинки 
смотрятся модно и атмосферно. 

Свои чудесные корзинки Татьяна 
Юрьевна дарит близким и друзьям на 
праздники. Это красиво, ярко и, самое 
главное, сделано с душой!

Увлечения

ОДНЫЕ КОРЗИНКИМ

6 октября около 15.10 начальник партии ДГИРС почув-
ствовал сильное головокружение, потерял сознание и упал на 
асфальт. В результате падения он получил травму головы. Ин-
цидент произошел на территории производственной базы на 
ул. Майкопская, д. 57. 

Причины происшествия:
Внезапное ухудшение здоровья.
29 сентября в Уфе, на перекрестке улиц 50-летия Октября и 

Пархоменко, произошло столкновение автомобиля Toyota LC 150, 
принадлежащего транспортной службе АО «Башнефтегеофизи-
ка» и автобуса ПАЗ Вектор ГУП «Башавтотранс».

В результате столкновения транспортные средства получили 
незначительные механические повреждения, пострадавших нет. 
Водитель и пассажир автомобиля Toyota LC 150 во время движе-
ния были пристегнуты ремнями безопасности.  

Причины происшествия:
Водитель автобуса ПАЗ Вектор нарушил требование пункта 

9.10 ПДД, он должен соблюдать такую дистанцию до движуще-
гося впереди транспортного средства, которая позволила бы 
избежать столкновения, а также необходимый боковой интер-
вал, обеспечивающий безопасность движения.

1 октября в 14.15 в Когалыме на ул. Центральная произошло 
ДТП с участием автобуса «Форд Транзит», принадлежащего 
ЗССЭ. Во время движения водитель автомобиля «Лада Приора» 
(частное лицо), принял решение совершить обгон в зоне дей-
ствия знака «Обгон запрещен» и совершил касательное стол-
кновение с попутным автобусом. Водитель последнего пред-
принял меры для предотвращения ДТП. В результате аварии 
пострадавших нет. Все пассажиры были пристегнуты ремнями 
безопасности. Автомобили получили незначительные механи-
ческие повреждения.

Причины происшествия:
Нарушение ПДД РФ в зоне действия знака 3.20 «Обгон за-

прещен» водителем отечественной легковушки.

7 октября на 427-ом километре трассы М-5 Урал водитель 
КамАЗа при перестроении на правую полосу совершил столкно-
вение в левую сторону задней части попутно двигающегося ав-

томобиля «Chevrolet Aveo». В результате ДТП пострадавших нет. 
Водитель большегруза был пристегнут ремнем безопасности. 
Автомобили получили механические повреждения.

Причины происшествия:
При перестроении водитель КамАЗа не уступил дорогу 

транспортному средству, движущемуся справа, чем нарушил 
требования 8.4 ПДД РФ.

11 октября в 00.15 в районе КПМ города Нефтекамск авто-
дороги г. Нефтекамск – с. Калтасы произошло ДТП с участием 
автомобиля КамАЗ, принадлежащего АО «Башнефтегеофизи-
ка» и автомобилем Lada «Калина», за рулем которого было част-
ное лицо. Водитель легковушки выехал на полосу встречного 
движения и совершил касательное столкновение с КамАЗом. В 
результате ДТП «Калина» получила механические поврежде-
ния. Пострадавших нет.

Причины происшествия:
Водитель «Калины» выехал на полосу встречного движения, 

чем нарушил пункт 9.1 ПДД РФ.
21 октября около 01.54 автомобиль марки УАЗ Профи, под 

управлением водителя Общества, при движении по трассе в 
темное время суток, допустил столкновение с выбежавшим на 
автодорогу домашним животным. Транспортное средство по-
лучило механические повреждения левого крыла. Водитель не 
пострадал.

Причины происшествия:
Оставленное на дороге животное без надзора; прогон жи-

вотного через дорогу в темное время суток и в условиях недо-
статочной видимости.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, 
СЛУЧИВШИХСЯ ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» В ПЕРИОД С 21 СЕНТЯБРЯ ПО 31 ОКТЯБРЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Несчастный случай на производстве – 1    Инцидент с транспортным средством – 1
Дорожно-транспортные происшествия – 4

Напоминаем, что нарушения требований правил и инструкций по безопасности приводит к авариям, инцидентам на производстве.

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ! 

Колонка службы ПБОТиОС


